Bericht des Diözesanarbeitskreises Wölflingsstufe zur Diözesanversammlung 2005

Der Arbeitskreis

"Nichts ist beständiger als der Wandel". So wie Charls Darwin die Geschichte des Lebens beschrieb, ist wohl auch die Situation des Arbeitskreisen im letzten Berichtsjahr zu charakterisieren. Nachdem Björn Beckers und Christian Gerling den Arbeitskreis verlassen sowie Karin Georgi und Carla Roß im letzten Jahr pausiert haben, mussten die verbleibenden drei Musketiere Meike Fischhofer, Ina Kramer und Andreas (Ben) Schmitt die Dürreperiode weitestgehend alleine überstehen. Erfreulicherweise sind dann zum Ende des Jahres 2004 Anja Cramer, Karsten John und Tobias Falke zum DAK hinzugestoßen. Seit Anfang diesen Jahres ist auch Carla wieder dabei, während Meike dagegen ihre Mitarbeit im Herbst letzten Jahres beendet hat. Aktuell sind damit folgende Leuten im DAK: Anja Cramer, Karin Georgi (pausiert noch), Ina Kramer, Carla Roß, Tobias Falke, Karsten John und Andreas Schmitt. Inhaltlich hat die Vorbereitung des Wölflingssommerlagers Exot 2005 in Luxemburg die Arbeit des DAK und die Zusammenarbeit mit den Bezirken geprägt.

Abenteuer "Aventura Verde"

Hinter diesem wohlklingenden Begriff verbarg sich eine Wanderung nach Santiago de Compostella in den Osterferien 2004. Wie der Name "aventura verde" schon sagt, war es eine Mischung aus Abenteuer und Fahrt ins Grüne. Gemeinsam mit der Pfadfinderstufe haben wir uns auf den Pilgerweg des heiligen Jakobus gemacht. Tagsüber mussten einige Kilometer in herrlicher Landschaft mit Gepäck und qualmenden Socken überwunden werden. Übernachtet haben wir in Pilgerherbergen, die sich auf dem Weg nach Santiago de Compostella befinden.

Expedition Exot 2005

WILTZt du mit?

Gemeinsam mit den Bezirken bereitet der Diözesanarbeitskreis ein Lager für Meuten und ihre Leiterinnen und Leiter im Sommer 2005 vor. Wir werden vom 7.-16. Juli 2005 viel Spaß und Aktion mit 250-300 Wölflingen aus der Diözese in Wiltz / Luxemburg haben. Unser Lager heißt EXOT 2005 **EX**pedition **O**ranje **T**ohuwöbohu **P**eng!

Expedition so heisst seit dem Wölflingslager Expedition Röm TömTöm 2000 die

Kinderaktion der DPSG in der Paderborner Wölflingsstufe

Oranje Wölflingsstufenfarbe

Tohuwöbohu für uns der Inbegriff an wuseligen, vielen, aktiven und neugierigen Wös

Peng diese Aktion wird einfach der "Knaller"

Weitere Infos und alle aktuellen Details zum Lager, wie Fotos, ein Lagerplatzfilm, usw. findet ihr auf unseren Internetseiten zum Lager: www.exot2005.de

Ausbildung

Im letzten Jahr gab es den letzten Woodbagekurse nach dem alten Kurskonzept mit der Projektmethode. Der Kurs fand in Rüthen statt und hat neben dem Ausbildungscharakter dem Vorbereitungsteam und den TeilnehmerInnen wieder viel Spaß gemacht und wie immer bei allen TeilnehmerInnen wieder einen großen Anteil zur Identifizierung mit der Wölflingsstufe beigetragen beigetragen. Seit 2002 ist das anschließende Entwicklungswochenende fester Bestandteil des Kurses. Die orange Prägung des neuen Konzeptes und die Ausgestaltung der Stufenidentität ist somit eines der wesentlichen Herausforderungen für die nächsten Monate.

In der AG Ausbildung und an der Vorbereitung von Training Sommerlager (TSL) war der DAK im letzten Berichtsjahr aufgrund der reduzierten Anzahl der DAK-Mitglieder nicht beteiligt. Im Stufenteil von TSL haben wir gemeinsam mit den WolflingsleiterInnen das im Wölflingskurs entwickelte Rüthenspiel getestet. Unser Stufenteil ist erfreulicherweise immer sehr zahlreich besucht und so für uns eine gute Gelegenheit, den Kontakt zu alten und neuen Wölflingsleiterinnen und Wölflingsleitern zu vertiefen.

Die Arbeistgruppe "orange inside", in der sich Ben seit 3 Jahren engagierte, hat inzwischen mit der Vorstellung der Ergebnisse auf der Bundeskonferenz ihre Arbeit beendet. Abschließend wird nun noch eine Gesamtdokumentation erstellt.

Bezirke

Die Zusammenarbeit und der Kontakt zwischen den einzelnen Bezirken, in denen es Ansprechpartner gibt, und dem DAK ist kontinuierlich und recht rege. Vor allem durch die gemeinsame Vorbereitung zur Expedition Exot 2005 in Luxemburg ist der Kontakt zu den Bezirken sehr eng. Aus 7 von 8 Bezirken gibt es ein oder mehrere MitarbeiterInnen im Vorbereitungsteam.

Diözesankonferenzen

Die Diözesankonferenzen sind inzwischen sehr gut besucht. Wesentliche Meilensteine zu Exot 2005 wurden mit der Diko gemeinsam festgelegt und Entscheidungen zur Weiterarbeit getroffen. Die Wahlen der Stufendelegierten erfolgten auf der Diko im Frühjahr 2005.

Bundesebene

An der Bundesstufenkonferenz im Herbst in Gengenbach (Diözesanverband Freibung) haben Tobi und Ben teilgenommen. Der Kontakt zur Bundesebene ist weiterhin sehr gut.

Ausblick

Personell müsste der Arbeitskreis um ca. 2 Leute aufgestockt werden, um die Arbeit für die nächsten Jahre zu sichern. Nach Exot 2005 werden wir dies verstärkt angehen. Inhaltlich wollen wir nach dem Sommerunternehmen das neue Ausbildungskonzept vor allem im Hinblick auf die Stufenidentität besonders in den Blick nehmen. Des weiteren arbeiten wir weiter daran auch wieder eine Stufenkuratin oder einen Stufenkuraten zu finden. Weitere aktuelle Infos findet ihr unter: